



PREMIO
AL SOLIDARIO ANÓNIMO
2017- XVIII Edición

Acto de entrega del premio a

Doña María José Funes Meseguer

Murcia, 13 de diciembre de 2017

18:00 horas

Hemiciclo de la Facultad de Letras
UNIVERSIDAD DE MURCIA



PREMIO

AL SOLIDARIO ANÓNIMO

2017- XVIII Edición

Acto de entrega del premio a

Doña María José Funes Meseguer

Murcia, 13 de diciembre de 2017

ORGANIZA

*Facultad de Trabajo Social de la Universidad de Murcia
Plataforma de Voluntariado de la Región de Murcia*

COLABORAN

Fundación Antonio Campillo
Fundación CajaMurcia
Ayuntamiento de Murcia

PRESENTACIÓN

La Facultad de Trabajo Social de la Universidad de Murcia y la Plataforma del Voluntariado de la Región de Murcia, en colaboración con la Fundación Antonio Campillo se complacen en presentar la 18ª edición del Premio Solidario Anónimo, iniciativa, que, tras años de andadura sigue planteando compartir este espacio de encuentro para el agradecimiento y el reconocimiento a la labor humanitaria y solidaria que, de manera anónima, realizan cotidianamente personas en nuestra Región. No se trata de un premio de carácter científico ni tampoco de tipo profesional. Se trata de hacer visible a personas que, como muchísimas otras, realizan un trabajo desinteresado y desconocido para el resto de la población. El voluntariado forma parte de la colaboración social y no busca el reconocimiento institucional, pero es de importancia que la sociedad haga efectivo el respaldo a su utilidad y a la significación para las organizaciones sociales. No es posible reconocer a todas las personas que participan de acciones voluntarias y solidarias, pero las instituciones que gestionan este premio consideran atribuirlo, de forma simbólica, a una persona física y a una organización que destacan en el ámbito de la solidaridad en representación de todos aquellos que siguen trabajando por un mundo más justo y solidario.

También en este día se pretende reconocer la labor de las organizaciones que defienden los Derechos Humanos. Esta labor enmarcada en las Organizaciones No Gubernamentales contribuye a extender la acción del Estado en materias de actuación ante la vulnerabilidad social, así como la promoción de la Justicia Social. En este sentido se enmarca también, la actuación de la Plataforma del Voluntariado de la Región de Murcia, que impulsa las actuaciones de diversas organizaciones voluntarias en apoyo de colectivos que requieren de un apoyo solidario.

La Universidad de Murcia ha impulsado y mantenido un compromiso social reconocido que, en este caso, se traduce en la defensa de las acciones voluntarias desarrolladas por Doña María José Funes por los años de labor continuada en voluntariado al margen de su profesión, por su especial sensibilidad, y por su compromiso vital con los demás.

Sería prolijo recordar a todos los premiados durante el transcurso de este periodo, pero deseamos expresar a todos ellos nuestro agradecimiento y cariño por habernos permitido compartir durante todos estos años, estos

momentos de reflexión, de encuentro y reconocimiento con la actividad solidaria y desinteresada. Y este reconocimiento que hacemos cada año, tiene una carga simbólica: Representar en una persona la labor de muchas otras a las que no conocemos, a las que no podemos llegar, pero que sabemos están desarrollando cada día una labor como voluntarios.

Finalmente destacamos la aportación desinteresada realizada por la Fundación Antonio Campillo, doctor "honoris causa" de la Universidad de Murcia, quien, desde el primer día, brindó su colaboración aportando su obra "Maternidad".

María Paz García-Longoria Serrano

Decana de la Facultad de Trabajo Social de la Universidad de Murcia

FALLO DEL JURADO

En Murcia, en la sede de la sede del rectorado, el día quince de noviembre de dos mil diecisiete, **se reúne el jurado del “Premio al solidario anónimo”, en su decimoctava edición correspondiente al año 2017**, convocado conjuntamente por la Facultad de Trabajo Social de la Universidad de Murcia y la Plataforma del Voluntariado de la Región de Murcia. El premio va destinado a reconocer la actividad solidaria, humanitaria y desinteresada realizada de forma habitual por personas físicas y que hasta la fecha no hayan recibido público reconocimiento. Aunque con carácter no excluyente, se valorará especialmente el mayor anonimato de los candidatos en su quehacer altruista y solidario.

El jurado queda constituido con el presidente Don José Antonio Cobacho Gómez ex-rector de la Universidad de Murcia, actuando de secretario Don Adrián Pérez Martínez, y con los siguientes vocales:

1. Dos representantes de la Facultad de Trabajo Social: Don Conrado Navalón Vila y Doña M^a Paz García-Longoria y Serrano.
2. Tres representantes de la Plataforma del voluntariado de la Región de Murcia: Doña. Juana María Martínez Carrasco, Don Juan Carlos Rodríguez Girona y Don Juan Antonio Conesa Cerdán
3. Dos personalidades de reconocido prestigio y sensibilidad en relación con acciones solidarias y humanitarias: Don Andrés Duarte López y Doña Remedios Maurandi.

Abierto el acto, y comprobado que todos los miembros del Jurado han recibido con antelación las candidaturas presentadas al premio y la documentación anexa a las mismas, se procede a un intercambio de pareceres sobre cada una de las candidaturas llegándose finalmente a los siguientes **ACUERDOS**:

Primero. Admitir las candidaturas presentadas, reconociendo que todas ellas reúnen los requisitos establecidos en las bases para esta decimocuarta convocatoria.

Segundo. Reconociendo los méritos de todos los candidatos, el Jurado acuerda **conceder, por unanimidad, el Premio al Solidario Anónimo, en su decimoctava edición, a Doña María José Funes Meseguer, candidatura presentada por la Concejalía de Derechos Sociales del ayuntamiento de Murcia** por los años de labor continuada en voluntariado

al margen de su profesión, por su especial sensibilidad, y por su compromiso vital con los demás.

Tercero. Convocar al premiado al acto público de entrega del Premio al solidario anónimo, en su decimoctava edición, que tendrá lugar en el Hemiciclo de la Facultad de Letras de la Universidad de Murcia el próximo 13 de diciembre.

Y cumplido el objetivo, la presidencia declaró concluida la reunión del jurado, levantándose el acta por el secretario, que da fe de la misma.

Murcia, 15 de noviembre de 2017

Vº Bº
El Presidente,

El Secretario,

Jose Antonio Cobacho Gómez

Adrián Pérez Martínez

SOBRE LA ENTIDAD QUE PRESENTA EL PREMIO

La Concejalía de Derechos Sociales es la responsable de la red pública de servicios sociales municipales en el Ayuntamiento de Murcia. Ofrece una atención cercana a los ciudadanos y ciudadanas en su entorno social, garantizando el acceso a los servicios sociales en igualdad de condiciones.

La Concejalía de Derechos Sociales tiene la finalidad de apoyar y favorecer la autonomía y el bienestar social de todas las personas que residen en la ciudad de Murcia mediante:

- El acceso de los ciudadanos y ciudadanas en condiciones de igualdad a las prestaciones sociales básicas y recursos sociales.
- El fomento de una cultura de solidaridad, cooperación y participación social y comunitaria.
- La igualdad de oportunidades y la inclusión social de colectivos o sectores con especiales dificultades.

Por lo tanto, es un objetivo de la Concejalía la promoción de la solidaridad y la participación ciudadana, mediante una acción voluntaria que, partiendo de la responsabilidad pública en materia de servicios sociales, colabore en la atención de las necesidades sociales.

El voluntariado es una forma de expresión de solidaridad en acciones que contribuyan al bienestar social y un instrumento de participación que permite que las personas interesadas colaboren mediante actuaciones individuales, de grupo o comunitarias.

La Sensibilización y promoción del voluntariado social son actuaciones e intervenciones profesionales que se desarrollan desde los Centros Municipales de Servicios Sociales y las Secciones, cuyos objetivos son los siguientes:

- La promoción del voluntariado social como una forma de participación ciudadana altruista, organizada y solidaria.
- La sensibilización de la sociedad en valores solidarios.
- El desarrollo de espacios y estrategias comunitarias y de trabajo colaborativo en red.

Por todo lo anterior, la Oficina del Voluntariado Murcia Norte, perteneciente al Centro Municipal de Servicios Sociales Murcia Norte, decidió proponer a M^a José Funes Meseguer como candidata al Premio Solidaria Anónima 2017

PERFIL DE LA CANDIDATURA GANADORA

CIRCUNSTANCIAS FAMILIARES Y PERSONALES

M^a José nació el 18 de febrero de 1961 en la ciudad de Murcia. Es la quinta, junto con su hermana gemela, de una familia de seis hermanos. La familia residía en el barrio de San Andrés, pero pasaban los fines de semana y largos periodos de vacaciones en la casa familiar de sus abuelos maternos en la Albatania. Debido a estos momentos existe fuerte vinculación familiar con toda la familia extensa que, a día de hoy, aún perdura pues se siguen reuniendo con mucha frecuencia pasando momentos entrañables.

Conoció a su marido Paco, siendo estudiantes de enfermería aunque en esa etapa fueron únicamente compañeros de estudios. Años más tarde, coincidieron como compañeros de trabajo en el Hospital y ahí, sí nació una relación de noviazgo que formalizaron en el año 1988 cuando contrajeron matrimonio.

En el año 1990 nace su primera hija: Elena. En el año 1993 nace su hijo Joaquín, y la hija menor, Carmen, nace en el año 1994. Es en ese momento cuando deciden trasladarse a una vivienda familiar y establecen su residencia en la pedanía de Guadalupe. Actualmente todos sus hijos han concluido sus estudios universitarios.

Debido a su espíritu de progresar, y coincidiendo con la etapa que su marido estaba estudiando medicina, decidió apoyarlo y compartir la ocupación de esa etapa, matriculándose en la licenciatura de Psicología por ser una disciplina que podía complementar su actividad laboral como enfermera.

Otras de las aficiones que comparte actualmente con su marido es la de viajar, siendo el destino más entrañable la India, y practicar senderismo. Esta última actividad la realiza con bastante frecuencia, con un nivel avanzado, y convivencia con otras parejas.

TRAYECTORIA PROFESIONAL

Realizó sus estudios de enfermería en la Escuela de enfermería que estaba situada en el Hospital General de Murcia "San Juan de Dios" (actualmente Hospital Reina Sofía), en el año 1982.

Durante los tres años siguientes de terminar sus estudios, obtuvo trabajos temporales como enfermera en la Ciudad Sanitaria "La Paz" de Madrid, en el Hospital de Molina de Segura y en el hospital "Virgen del Castillo" de Yecla.

Consolidó su trabajo en los siguientes siete años en varios hospitales: "Torrecárdenas" de Almería, Equipo de Atención Primaria de San Pedro del Pinatar y en el "Hospital General Universitario" de Murcia. En este último hospital, es donde obtuvo su plaza de funcionaria en el año 1992, y donde en la actualidad continúa desempeñando su actividad laboral como enfermera de quirófano de urgencias.

En 1992 se licencia como psicóloga por la Universidad de Murcia.

Su trayectoria laboral está complementada con un amplio aprovechamiento en numerosos cursos de especialización de su profesión y asistencia a Congresos y Jornadas. Ha realizado publicaciones de proyectos y experiencias. Ha sido ponente en varios cursos de especialización y jornadas de formación. Cuenta con experiencia como profesora de diversos cursos y en la Facultad de Enfermería de la UCAM durante ocho años.

ACTIVIDAD DE VOLUNTARIADO

Comenzó su actividad de voluntariado siendo muy joven. A los 14 años colaboró con Cruz Roja realizando actividades con personas mayores y hasta los 17 años impartiendo acciones de formación al voluntariado sobre protección y socorrismo.

Mientras que sus hijos se encontraban en edad escolar ha formado parte del AMPA del colegio aprovechando la oportunidad para organizar actividades formativas a los padres sobre talleres en materia de salud.

También ha colaborado altruistamente en el Centro de la Mujer de Guadalupe impartiendo charlas formativas relacionadas con la salud emocional.

En 1999 es cuando se hace voluntaria de la Asociación "Murcia Acoge", cuya intervención va dirigida a la población inmigrante. En el año 2001 comenzó como coordinadora del Proyecto "Casas de Acogida para Inmigrantes Convalecientes". Dicho Proyecto es desarrollado por la Asociación "Murcia Acoge" y está subvencionado por la Concejalía de Derechos Sociales del Ayuntamiento de Murcia.

Las tareas formales que realiza durante su puesto de responsable, pero como voluntaria, de las casas de acogida son las propias de coordinar el

recurso: realizar la selección de personas acogidas, gestionar documentación, búsqueda y acompañamiento a recursos, seguimientos de las personas acogidas, acompañamientos médicos, proporcionar actividades dentro del hogar (talleres, cursos, excursiones, etc.), mantenimiento del hogar (supervisar pago de alquiler, gestión de compras de alimentos, facturas de luz, agua, etc.), coordinarse con las instituciones públicas (hospitales, servicios sociales, etc.) y una multitud de acciones que conlleva dirigir y gobernar un hogar de la que se es “cabeza de familia”.

Sin embargo, su acción voluntaria no se queda solamente en estas gestiones propias del puesto que ocupa en la ONG; M^a José tiene interiorizada la solidaridad en su estilo de vida y en cualquier momento se ofrece para realizar acciones que no son propias de su labor pero, debido a su implicación en la voluntariedad y su conciencia social, desempeña. Algunos ejemplos de ello son realizar los agujeros en las orejas a bebés recién nacidas de madres alojadas en la vivienda, realizar las tomas de muestra de sangre para la prueba del talón de los bebés, ayudar a un inmigrante en la inversión segura de una indemnización económica por un accidente de tráfico (buscó y asesoró en la compra de una vivienda que posteriormente le reporta beneficios económicos a través de un arrendamiento), y otros asuntos de mucha más envergadura como convencer a personas que han cometido delitos a entregarse a la “justicia”, mediar con empresarios para facilitar la contratación laboral de residentes de los pisos de acogida, colaboración con los cuerpos y fuerzas de seguridad del estado acogiendo a testigos protegidos, y otras innumerables acciones que surgen como resultado de la cotidianidad y resuelve de manera innata.

Es de resaltar que, cuando se ha propuesto cualquier reunión informal con los trabajadores de la vivienda, de la ONG y residentes de la casa de acogida, ha resultado ser una gran anfitriona abriendo su vivienda en Murcia o la vivienda de la costa para que todos puedan disfrutar de una jornada festiva y compartir esta convivencia con su familia, vecinos y amigos.

M^a José no acaba la relación con los acogidos cuando acaba su periodo de residencia en la vivienda, mantiene un estrecho contacto con ellos; los cuáles no dudan en llamarla para pedirle consejo y que ésta los asesore sobre algunos aspectos de su vida de importancia para ellos; comparte cafés y charlas con muchos de ellos y realiza un seguimiento de su trayectoria vital.

Es de resaltar, además de su acción voluntaria, transversal en todos los aspectos de su vida, con una continuidad de más de dieciséis años, que su colaboración y relación de ayuda no acaba con las personas con las que colabora, sino que su disponibilidad continúa en el tiempo conforme a las demandas de las personas necesitadas.

Además de todas estas acciones concretas que se han descrito objeto de la exposición y motivo por el que se presenta su candidatura, presta apoyo constante a sus vecinos, amigos, conocidos, entorno de convivencia dónde reside, etc. Por poner un ejemplo de ello, lleva interviniendo, por ser vecina, con dos hermanos gemelos muy conocidos en el municipio de Murcia por su actividad delictiva desde que eran menores de edad, y acuden a ella cuando precisan curas o tratamientos, que en algunos momentos, no han podido dispensarlos desde el correspondiente centro sanitario por diversos motivos, ha colaborado con el AMPA del colegio en temas de salud cuando sus hijos estaban escolarizados en esa etapa, se ha implicado con alumnos del Grado de Enfermería que precisaban apoyo más allá del académico ayudando a superar sus necesidades, etc.

GALERÍA DE PREMIADOS

Primera edición (año 2000)

Don *JULIO JIMÉNEZ MAROTO*

Candidatura presentada por Doña María del Carmen Romero Sánchez

Mención Especial a Doña *ANA BELÉN ORTIZ MORENO*

Candidatura presentada por Juan Antonio de Heras y Tudela (Delegado en la Región de Solidarios para el Desarrollo).

Segunda edición (año 2001)

Don *JUAN CEREZO CÁNOVAS* y

Reconocimiento especial a Don *JORGE JUAN ORTIZ EPULGUES* y a Don *FRANCISCO ROS MARTINEZ*.

Candidatura presentada por ASPAYM (Asociación de Paraplégicos y Grandes discapacitados Físicos)

Tercera edición (año 2002)

Don *FEDERICO MARTINEZ PASTOR*

Candidatura presentada por la Asociación de Mujeres “Por Nosotras” de San Javier.

Don *LEANDRO SÁNCHEZ LAFFAGE*

Candidatura presentada por la Asociación de Familias y Enfermos Mentales de Murcia.

Cuarta edición (año 2003)

Doña *PEPITA ESPARZA SANCHEZ*

Candidatura presentada por Don Juan Navarro Barba, Jefe del Servicio de Atención a la Diversidad de la Consejería de Educación y Universidades de Murcia.

Quinta edición (año 2004)

Doña *MONSERRAT CASCANTE DÁVILA*

Candidatura presentada por la Delegación del Gobierno en la Región de Murcia.

Sexta edición (año 2005)

Sor *JUANA PEÑALBA LÓPEZ*

Candidatura presentada por la Fundación Secretariado Gitano.

Séptima edición (año 2006)

Don ANDRÉS ALCAZAR

Candidatura presentada por: **D.Francisco Gamido Gamido.**

Octava edición (año 2007)

Don PEDRO RUIZ RUIZ

Candidatura presentada por

Novena edición (año 2008)

Don. JOSÉ MARTÍNEZ SAORIN Y Doña. JUANA CABALLERO
MARTÍNEZ.

Candidatura presentada por movimientos ciudadanos de Cieza

Décima edición (año 2009)

Doña MERCEDES HERNÁNDEZ ABENZA y Don JOAQUÍN SÁNCHEZ
SÁNCHEZ

Décimo primaria edición (año 2010)

Doña EULALIA GÓMEZ MARTÍNEZ

Candidatura presentada por Joaquín Sánchez Sánchez

Décimo segunda edición (año 2011)

Don GASPAR FERNÁNDEZ MODÉJAR

Candidatura presentada por Ginés Jaén Murcia,

Décimo tercera edición (año 2012)

Don ANTONIO GONZÁLEZ YAGÜES

Candidatura presentada por: Sor Belén Pachón Crespo,

Decimocuarta edición (año 2013)

Don LUIS SÁNCHEZ PINA

Candidatura presentada por: Don Francisco Rodríguez García presidente
de la Asociación de Vecinos José María Puerta de Cartagena.

Decimoquinta edición (año 2014)

Doña CONCEPCIÓN MODINO RODRÍGUEZ

Candidatura presentada por Doña Josefa Ros García.

Decimosexta edición (año 2015)

Doña ÁNGELA JIMENEZ JIMENEZ y Doña EUSTAQUIA JIMENEZ
JIMENEZ

Candidatura presentada por Cristina Martínez Moreno en representación
de CEOM (Asociación para la integración de Personas con Discapacidad
Intelectual).

Décimo séptima edición (año 2016)

Don ANTONIO BARCELÓ SÁNCHEZ

Candidatura presentada por Doña Esperanza Soler Garcia en
representación de la Oficina del Voluntariado Murcia Sur del Ayuntamiento
de Murcia.

Décimo octava edición (año 2017)

Doña MARIA JOSÉ FUNES MESEGUER

Candidatura presentada por la Concejalía de Derechos Sociales-Murcia
Ayuntamiento de Murcia